

In eine stabile Zukunft für Stainz



Walter Eichmann, Bürgermeister der Marktgemeinde Stainz Furgler

In der Gemeinderatsitzung am 23.9.2021 ist der Flächenwidmungsplan der Marktgemeinde Stainz beschlossen worden. Intensive Vorbereitungsarbeiten durch unseren Raumplaner, verbunden mit Ortsbefahrungen, Ausschusssitzungen, Abstimmungsgesprächen mit den Abteilungen des Landes und vielen Einwendungsbehandlungen sind diesem Beschluss vorausgegangen. Die Herausforderung bestand vor allem darin, die Flächenwidmungspläne der sechs Ursprungsgemeinden zu einem Gesamtwerk zusammen zu führen. Viele Bebauungspläne, Einzelinteressen aber auch ein Blick in die raumordnungskonforme Entwicklung der Marktgemeinde waren zu berücksichtigen. Nicht alle Wünsche konnten erfüllt werden. Trotzdem ist der Flächenwidmungsplan jetzt so aufgebaut, dass viele zukünftige Planungsinteressen umsetzbar sein werden. Ein Flächenwidmungsplan muss einerseits Spielraum für private Anliegen ebenso beinhalten, wie es zugleich der Gemeinde möglich sein muss, sich gezielt weiter zu entwickeln. Gewerbeflächen, Bauland für öffentliche Einrichtungen, Entwicklungen im Straßenbau, in der Wasser- und Abwasserentsorgung, Zukunftsfelder zur Energiegewinnung müssen im örtlichen Entwicklungskonzept und im Flächenwidmungsplan berücksichtigt sein. Diese Herkulesaufgabe wurde im Gemeinderat gemeinsam gestemmt. Wir alle sind nun gefordert, mit diesem Instrument die Marktgemeinde Stainz in eine stabile Zukunft zu führen! WERBUNG

# Bei der Jugend geht

26 Kinder waren beim ersten Workshop für den Kindergemeinderat in Stainz mit Feuereifer bei der Sache.

S. VERONIK/G. LANGMANN

„Mit der Gründung eines Kindergemeinderates können schon Schulkinder in der Marktgemeinde aktiv mitgestalten“, sind die Stainzer Gemeinderätin und JVP-Obfrau Beatrice Saurer und Bgm. Walter Eichmann überzeugt. Gemeinsam mit der Regionsbetreuerin Ulrike Elsneg von der Landentwicklung Steiermark ist jetzt der erste Workshop mit 26 Kindern in der Hofer-Mühle über die Bühne gegangen. Eine Vorstellungsrunde mit Memory-Kreis, in dem das Begleitteam Petra Rainer (SPÖ), Beatrice Saurer (ÖVP), Friedrich Scheer (FPÖ) und Günther Fließner vom Turnverein eingeschlossen



Eine Premiere: So sieht das Team für den ersten Kindergemeinderat in der Marktgemeinde Stainz aus. Langmann

wurden, läutete dieses Treffen ein. Anschließend erstellten die künftigen Kindergemeinderäte eine Bestandsaufnahme für Stainz. Was gibt es? Was hat es schon gegeben? Was hätten ihr gerne? Die Anliegen reichen von Wasser für alle und Umweltschutz über Geschwindigkeitsbeschränkungen und Fahrradwege bis zu Pferdehof und Kino. Zum Abschluss unter-

schrieben die Kinder eine Deklaration mit Verhaltensregeln. „Weitere Workshops werden folgen“, verriet Ulrike Elsneg, dass die Wahl zum Kinderbürgermeister für Anfang 2022 vorgesehen ist. Insgesamt ist Stainz mit Kinderkrippen in Georgsberg, Marhof und der PiPaPo Kinderkrippe Stainz in Sachen Kinderbetreuung schon recht gut aufgestellt. Dazu

## Alpakawolle im Schilcherland

Die Hof-Boutique der Familie Strohmeier setzt Alpaka-Produkte in Szene.

Helga und Andreas Strohmeier in Neurath sind nicht nur für den nahenden Christbaumverkauf bekannt: Seit Anfang des Jahres züchtet Helga Strohmeier auch Alpakas. Um die Produkte aus Alpaka-Wolle auch für den Verkauf zu präsentieren, ist ein Stall zu drei gemütlichen Räumen gestaltet worden. Das Angebot im „Schilcherland Qualitätsbetrieb“ der

Familie Strohmeier reicht von Seifen, Waschpulver und Strickwolle über Unterwäsche, Mäntel, Hauben, Handschuhe und Schals bis hin zu mit Alpaka-Wolle gefüllten Bettdecken und Spielsachen. „Alpakawolle ist warm und zugleich atmungsaktiv, thermoregulierend und geeignet für Allergiker“, betont Helga Strohmeier. Dabei rührt die Alpakamode inklusive

T-Shirts und Polos aus nachhaltiger und fairer Produktion in Peru. Die Wolle der Tiere am Hof wird in Österreich zu Bettwaren (Decken, Pölster), Filzprodukten (Schuheinlagen, Patschen, Taschen, Sitzauflagen) und Strickwolle verarbeitet. Und aus Alpaka-Mist entstehen Düngepellets. Eine gute Idee sind auch die Alpaka-Wanderungen, Info-Tel.: 0664/9114634

## SENIORENAUSFLUG: „GEMMA GEMEINDE SCHAUN“

Der Ausflug der Marktgemeinde Stainz für Senioren ab dem 70. Lebensjahr stand unter dem Motto „gemma Gemeinde schau“. „Vielen Bürgern ist der Verlauf der Grenzen zu den Nachbargemeinden nicht mehr geläufig, vor allem, seit Stainz 2015 im Zuge der Gemeindestrukturreform mit Georgsberg, Marhof, Rassach, Staintal und Stallhof fusioniert worden ist“, so Organisator Matthias Pratter. Stainz zählt jetzt

knapp 8.700 Einwohner. Das 92 km<sup>2</sup> große Gemeindegebiet verfügt über 350 km Straßen, davon sind 250 km asphaltiert. Von dem am höchsten Punkt der Gemeinde gelegenen Hof der Familie Fauland am Rosenkogel beträgt die Luftlinienentfernung bis Alling 28 km. Um den Stainzern ihr Gemeindegebiet näherzubringen, führte die Fahrt mit insgesamt fünf Bussen der GKB von A wie Angenofen bis Z wie Zabernegg.



Bgm. Walter Eichmann im regen Gespräch beim Gemeindeausflug. KK

# die Post ab

kommen Kindergärten in Georgsberg, Rassach, Marhof, Stainz, Staintal und Stallhof. Dennoch wird es nötig sein, die Infrastruktur dem rasanten Wohn- und Siedlungsbau und dem damit verbundenen Zuzug Rechnung zu tragen, also auch in Sachen Kinderbetreuung. „Deshalb planen wir in Stallhof/Graschuh einen Neubau für insgesamt vier Gruppen, also zwei für eine Kinderkrippe und zwei im Kindergarten. Der Architektenwettbewerb läuft“, so Bgm. Walter Eichmann.

## Verteilerzentrum der Post

Ein Großprojekt ist derzeit im Stainzer Gewerbepark geplant. Dort steht man in Verhandlung mit mehreren Investorengruppen, die ein neues Objekt zur Vermietung an die Post aufziehen könnten. So soll auf 10.000 m<sup>2</sup> ein regionales Post-Verteilerzentrum mit bis zu 80 Mitarbeitern installiert werden.

## TESTSTRASSE NEU

**Der Impfbus** macht am 21. Oktober von 14.30 bis 16.45 Uhr am Rathausplatz bei der Hofer-Mühle Halt, einfach kommen und ohne Anmeldung impfen lassen, allerdings NICHT für den dritten Stich.

## Testen am neuen Standort

Die Teststation ist in dieser Woche von der Festhalle Stallhof in den Wirtschaftshof Stainz, Ettendorfer Straße 3, übersiedelt. Die Teststation wird dem Bedarf an Testungen angepasst und daher auch verkleinert. Bitte rechnen Sie mit eventuellen Wartezeiten! Die freiwilligen Helfer werden also weiterhin bei den kontrollierten Selbsttestungen unterstützen.

## Zu den Testzeiten:

Montag: 7 bis 10 Uhr  
Mittwoch: 16 bis 19 Uhr  
Freitag: 16 bis 19 Uhr  
Samstag: 8 bis 11 Uhr

## Alpaka HOFBOUTIQUE

[www.schlossblick-strohmeier.at](http://www.schlossblick-strohmeier.at)

GEÖFFNET

Samstags 9 - 18 Uhr  
Im Advent täglich



Eine reiche Auswahl an verschiedenen Allerheiligengestecken erwartet Sie!



**PICHLING BEI STAINZ**  
8510 Stainz-Pichling (an der Bundesstraße)  
Telefon 0 34 63/31 04 · [www.schacherl.at](http://www.schacherl.at)

MO - FR  
von 7:30  
bis 17:00 Uhr

SA von 8:00  
bis 12:00 Uhr



Von der Idee bis zum Versand ...  
... alles aus einer Hand!

## Druckhaus Stainz GmbH

A-8510 Stainz | Fabrikstraße 36  
[www.druckhaus-stainz.at](http://www.druckhaus-stainz.at)

Bleiben Sie gesund.



**Apotheke Stainz**

Das grüne Herz-AS für Ihre Gesundheit

Mag. pharm. Bischof KG | A-8510 Stainz  
Hauptplatz 8 | Tel: 03463/2156

E-mail: [office@apotheke-stainz.at](mailto:office@apotheke-stainz.at) | [www.apotheke-stainz.at](http://www.apotheke-stainz.at)

**Vorsorge-Beratung-Vertrauen**  
Sicherheit in allen Gesundheitsfragen



**TCM**  
[www.tcm-systems.at](http://www.tcm-systems.at)

CHANGING IDEAS

with you

### Facharbeiter:

- Elektromechaniker/in
- Elektriker/in oder Elektroniker/in
- Metalltechniker/in
- Omron - PLC Programmierer/in

### Lehrstellen:

- Elektromechaniker/in
- Elektroniker/in
- Metalltechniker/in